



Prot. 069. /2023

Santiago, 04 de mayo de 2023

Estimados hermanos y hermanas:

En primer lugar, vaya para todo un fraterno saludo en estos días que iniciamos el mes de mayo, mes lleno de alegría y de profunda significación carismática al celebrar a nuestro fundador san Pedro Nolasco; redentor de cautivos e iniciador, junto a María Nuestra Madre, un servicio liberador en medio de la Iglesia.

La Merced en la Liturgia (2022-2023), al hablar de san Pedro Nolasco menciona una dimensión en la cual me gustaría detenerme y profundizar algunas particularidades de nuestra existencia en medio de la Iglesia:

...La merced surge desde la pequeñez y la humildad como pequeña fraternidad de hermanos redentores que se desviven por conseguir limosna con las que organizar la redención de los pobres cautivos...

La Orden de la Merced nace desde la *pequeñez y la humildad*, nota característica de todo lo que realizarán estos religiosos que constituirán el pequeño grupo de redentores. Ofrecen para esta obra, todo lo que tienen; no dudan en donar su propia vida si faltan los recursos para organizar la *redención de los pobres cautivos*. Esta donación de sus vidas, será la gran novedad de su tiempo. Como señalan los historiadores, existían distintos grupos que se dedicaban a liberar cautivos en el siglo XII, pero los hermanos del hospital de Santa Eulalia o de la Merced entregaron sus vidas a ejemplo del Redentor.

Esta ofrenda de sus vidas brotará desde una profunda experiencia de Dios; no se quedan analizando simplemente los métodos más adecuados o estrategias, menos aun



haciendo cálculos humanos. Ellos parten desde esa profunda experiencia del Dios Misericordioso que ha tocado y transformado sus vidas; Dios y María quienes han querido esta obra, cuidaran de ellos, el análisis vendrá después, tienen que planificar y ocupar de mejor manera los pocos recursos que le pertenecen a los cautivos. Es realmente admirable la forma como se organiza esta empresa redentora: la recolección del dinero, las distintas etapas de la redención, la preocupación de los rescatados y sobre todo la profunda convicción que cada uno tiene: es el propio Cristo que continúa sufriendo en los hermanos cautivos.

Hermanos y hermanas, volvamos a tomar conciencia que estamos llamados a entregar lo mejor de nosotros en donde nos encontremos, no olvidemos que esta obra es de Dios y de María nuestra Madre, la verdadera Redentora de Cautivos. *“Merced significa don o regalo, es decir aquello que se ofrece y regala gratuitamente, oponiéndose, por tanto, a las normas y principios del mercado, donde las cosas, e incluso el ser humano, se compran o se venden, según conveniencia o imposiciones de los más fuertes. Merced es aquello que gratuitamente se ofrece, por amor; a favor de los humanos, a fin de que puedan ser y vivir en la libertad y plenitud humana”*¹. Cuando confiamos en nuestras débiles y precarias fuerzas no avanzamos. Somos impulsados a comunicar y contagiar esperanza en un mundo marcado por la tristeza y la desesperanza.

El contexto social e histórico que vivió nuestro padre san Pedro Nolasco, es muy distinto al nuestro, no cabe duda de ello, no obstante, la época que estamos viviendo es igual de desafiante. En el fondo nos enfrentamos a los mismos dilemas y problemas; una dignidad humana amenazada y una persecución religiosa, aunque más sutil, pero igual de dañina para quienes quieren vivir intensamente su fe.

La razón de ser que movió a Nolasco a fundar junto a María esta *fraternidad de hermanos redentores* sigue vigente; hoy la libertad continúa siendo vulnerada. En este día

¹ La Merced en la Liturgia 2020 – 2021 p. 152



ORDEN DE LA B. V. M. DE LA MERCED
Curia de la Provincia de Chile

hermanos, volvamos a renovar nuestra vocación de redentores en medio de nuestra Iglesia, al servicio de los cautivos.

Estimados hermanos y hermanas, en este día en que volvemos a poner la mirada en san Pedro Nolasco; no desaprovechemos la posibilidad de reavivar nuestras certezas y nuestro seguimiento como mercedarios y mercedarias que hacen vida el sueño de Nolasco.

Fraternalmente



MAS O.V.E.T.
Fray Mario Andrés Salas Becerra
Superior Provincial